

# Mas y Rubalcaba se reúnen en busca de soluciones al déficit en Catalunya

El president y el número 2 del Ejecutivo fijan el marco de acuerdos posibles tras el 22-M

JORDI BARBETA  
Barcelona

La grave crisis política que enfrenta a los gobiernos de Catalunya y de España por el desacuerdo en como afrontar los objetivos de déficit no se superará fácilmente, pero el miércoles el president de la Generalitat, Artur Mas, y el vicepresidente primero del Gobierno español, Alfredo Pérez Rubalcaba, llegaron a la conclusión de que ambos ejecutivos

## Mas señaló las líneas rojas que el Govern no traspasará para evitar que se quiebre la convivencia

están “condenados a entenderse” y que esa es la voluntad política reconocida por ambas partes.

Artur Mas recibió el miércoles por la tarde en su despacho del Palau de la Generalitat al vicepresidente primero del Gobierno. Según ha podido saber *La Vanguardia*, el encuentro duró algo más de una hora y ambos dirigentes políticos exploraron el ámbito donde el acuerdo es posible.

El president de la Generalitat expuso a su interlocutor las líneas rojas que el Ejecutivo cata-



ROSER VILALLONGA

Mas y Rubalcaba saludándose en un encuentro de noviembre pasado

lán no está dispuesto a traspasar no tanto porque no quiera sino por considerar que recortes excesivos en el Estado del bienestar conllevarían inexorablemente problemas de cohesión social y amenazas a la convivencia.

Fuentes consultadas de ambas partes confirmaron a *La Vanguardia* que la reunión se celebró y que se desarrolló en un clima “constructivo”. El vicepresidente del Gobierno subrayó según las mismas fuentes la voluntad de

diálogo del Gobierno español y la predisposición a llegar a acuerdos pero siempre condicionados al objetivo de déficit estipulado del 1,3%, la línea roja que el Gobierno español tiene prefijada. En la reunión quedó tácitamente

acordado que el diálogo entre los dos gobiernos tomará cuerpo no antes de las elecciones municipales y autonómicas del 22 de mayo. En cualquier caso, la intención de ambos gobiernos es mantener el diálogo de forma discreta, para evitar la utilización política del agravio catalán por parte de otras comunidades autónomas.

Obviamente, la conversación entre Mas y Rubalcaba se centró no tanto en los ajustes que ha de realizar la Generalitat sino en los ingresos que el Govern reclama al Ejecutivo que preside José Luis Rodríguez Zapatero, que le

## El vicepresidente deja claro que el objetivo de déficit es inamovible pero se abrió al diálogo sobre los ingresos

permitirían cuadrar el presupuesto con una restricción “sólo” del 10%, un recorte presupuestario que no tiene precedentes. El Govern exige el anticipo del fondo de competitividad -1.450 millones- la compensación por las medidas que adopta el Gobierno español y que le toca sufragar a la Generalitat -750 millones- y unos mil millones de aumento de patrimonio con el traspaso de la propiedad de los edificios de los hospitales.

La del miércoles fue la primera reunión de Artur Mas con Alfredo Pérez Rubalcaba desde que es president. Anteriormente había recibido también discretamente en su despacho del Palau a la vicepresidenta económica, Elena Slagado, y al titular de Fomento, José Blanco.

## El Govern recortará 30 millones en TV3 y despedirá a varios directivos

JOSEP GISBERT  
Barcelona

El Govern considera que la actual cúpula de la Corporació Catalana de Mitjans Audiovisuels (CCMA) es insostenible y ha iniciado los pasos para recortarla. Según la vigente ley de octubre del 2007, la cúpula está formada por un presidente, un director general, un consejo de gobierno de doce miembros y un consejo asesor de veintuno, además de un di-

rector para TV3 y otro para Catalunya Ràdio. Una estructura que el equipo de Artur Mas ve absolutamente desmesurada y que tiene intención de cambiar, según anunció ayer Francesc Homs en una conferencia -*Rumors de guerra. El futur dels mitjans de comunicació públics*- en la Facultat de Comunicació Blanquerna de la Universitat Ramon Llull.

El mecanismo para llevar a cabo el recorte es la reforma de la ley, sobre la que el portavoz del

Govern ya ha entablado los primeros contactos con las fuerzas políticas presentes en el Parlament. La idea es reducir tanto el número de cargos de la CCMA como *despartidizarlos* en la medida de lo posible, y la voluntad es que la reforma legal esté lista en julio. Las conversaciones van de momento por el buen camino, pero hasta después de la cita electoral del 22-M no se reemprenderán con mayor profundidad. Estos recortes se sumarán, en cual-

quier caso, al plan de ajuste que la CCMA ya tiene en marcha para el conjunto de su personal y que Francesc Homs dejó claro que el Govern “avala al cien por cien” con el objetivo de reducir el gasto sin menoscabar el “modelo de calidad” de los medios públicos de Catalunya.

El portavoz del Govern dibujó este escenario en una conferencia que fue seguida por gran número de directivos de la CCMA -con el presidente del consejo, Enric Marín, al frente-, expectantes ante el futuro del organismo. Un futuro en el que Francesc Homs subrayó que la intención del Gabinete de Artur Mas no es desmantelar los medios públicos, como en otros puntos de España

sí ocurrirá, sino potenciarlos al máximo, en la medida en que considera a TV3 y Catalunya Ràdio “herramientas clave para la construcción nacional de Catalunya”. “El Govern rechaza toda pretensión de dismantelar los medios públicos de la Generalitat” ante los “rumores malintencionados” que en esta dirección circulan en el resto de España, según afirmó.

La importancia que el Govern concede a los medios de comunicación públicos dependientes de la Generalitat queda patente en que la reducción de la aportación del Departament de Presidència a la CCMA el 2011 se limitará al 10% (unos 30 millones de euros), mientras que superará el 35% en el caso de Presidència.●

Sant Jordi 2011  
Pregó de la lectura  
a càrrec de  
Josep M. Castellet  
Conversarà  
amb Jordi Gràcia

Dimarts, 19 d'abril  
a les 19.00 hores.  
Saló de Cent  
de l'Ajuntament  
Amb la col·laboració  
d'Edicions 62

Biblioteques de Barcelona

Diputació  
de Barcelona

Ajuntament  
de Barcelona